

---

## ACTA DE SESIÓN EXTRAORDINARIA

Pleno celebrado en fecha 3 de junio de 2016

---

*PRESIDENCIA:*

*D. Luis Martínez-Portillo Subero*

*TENIENTES DE ALCALDE:*

*D.ª Rosa M.ª Ortega Martínez*

*D. José Javier García Rivero*

*D. Alberto Caro Trevijano*

*D.ª Mónica Mercedes Arceiz Martínez*

*D.ª M.ª Josefa Torrecilla Herce*

*D. Óscar Eguizábal Gutiérrez*

*D. Antonio Domínguez Fernández*

*CONCEJALES:*

*D.ª Raquel Moral Calvo*

*D.ª Elisa Garrido Jiménez*

*D. Jesús M.ª García García*

*D.ª M.ª Consolación Fernández Martínez*

*D. Óliver Lolo Martínez*

*D.ª M.ª Flor Lavilla Alicart*

*D. Esteban Martínez Pérez*

*D.ª M.ª del Carmen Vea Medrano*

*D. Antonio León Ruiz*

*D. Rubén Jiménez Jiménez*

*D.ª Cristina Moreno Martínez*

*D. Julián Óscar Moreno Lavilla*

*D.ª Ana Margarita Aldama León*

*SECRETARIA GENERAL:*

*D.ª María Belén Revilla Grande*

En la Casa Consistorial de la Muy Noble, Muy Leal y Fiel ciudad de Calahorra, La Rioja a las trece treinta horas del día 3 de junio de 2016 se reúne, en primera convocatoria, el Excmo. Ayuntamiento Pleno, en el Salón de Sesiones, bajo la Presidencia del Sr. Alcalde, Luis Martínez-Portillo Subero, con asistencia de los concejales expresados al margen y la Secretaria General D.ª M.ª Belén Revilla Grande, al objeto de celebrar la sesión extraordinaria.

Declarada abierta la sesión por la Presidencia, se pasa a tratar el asunto comprendido en el Orden del Día.

### **ÚNICO.- 1/2016/SE-HYD - ACTO SOLEMNE DE ENTREGA A D. LUIS ÁNGEL BELLA RUIZ DE LA INSIGNIA ACREDITATIVA DE LA DISTINCIÓN DE HIJO PREDILECTO DE CALAHORRA SEGÚN ACUERDO ADOPTADO POR EL PLENO DE LA CORPORACIÓN EN SESIÓN DE FECHA 30 DE MAYO DE 2016.**

**Sr. Alcalde:** Buenos días, bienvenidos. Vamos a dar comienzo al Pleno extraordinario cuyo único punto del orden del día tiene el acto solemne de entrega a D. Luis Ángel Bella Ruiz de la insignia acreditativa de la distinción de Hijo Predilecto de Calahorra según acuerdo adoptado por el Pleno de la Corporación en sesión de fecha 30 de mayo de 2016. Sra. Secretaria, por favor.

**Sra. Secretaria:** El Pleno del Ayuntamiento en sesión de fecha 30 de mayo de por unanimidad de los veintiún miembros que de derecho y hecho integra la Corporación municipal, acordó conceder el título honorífico de Hijo Predilecto de Calahorra a D. Luis Ángel Bella Ruiz, nacido en Calahorra como

agradecimiento de la Ciudad por la donación efectuada a favor del municipio de los fondos documentales y materiales de fotografía de la Ciudad durante los últimos 150 años conforme queda acreditado en el Convenio firmado entre ambas partes el día 26 de marzo de 2015.

Se hacer saber al interesado que el título otorgado le confiere el derecho de acompañar a la Corporación Municipal en los actos protocolarios y solemnidades en los que la Corporación concurra, ocupando el lugar que se le señale, a cuyo efecto le será cursada invitación en forma, sin que implique el reconocimiento de ningún otro derecho administrativo ni de carácter económico.

El título otorgado tiene carácter vitalicio.

**Sr. Alcalde:** Muchas gracias Sra. Secretaria. Buenos días.

Quiero dar la bienvenida a todos los concejales y a todos los asistentes que nos acompañan en este acto tan emotivo y significativo. Especialmente a la familia de Luis Ángel Bella Ruiz. Hoy es un gran día para Calahorra. Lo es para la ciudad y sobre todo para Luis Ángel Bella que hoy se convierte en el primer Hijo Predilecto de nuestra ciudad.

Esta honorable distinción fue acordada y respaldada por todos los grupos políticos con representación en el Ayuntamiento. Fue no sólo apoyada por los concejales presentes sino también por los que integraron la anterior legislatura.

Al escuchar "Bella" en Calahorra inmediatamente nos vienen a la mente fotografías, nuestras y de nuestra historia. Su legado es fundamental para que las generaciones actuales reconozcan cómo fue la Calahorra del siglo pasado.

Gracias al magnífico trabajo de Luis Ángel y su padre la historia de Calahorra permanece viva y sus gentes tienen rostro. En sus instantáneas reconocemos lugares imposibles, edificios desaparecidos y personas cercanas y queridas, que formaron parte de nuestras vidas.

Como dijo un conocido fotógrafo y poeta hispanoamericano "las fotografías más bellas son aquéllas que te generan recuerdos". Y eso es lo que nos evocan las fotografías del fondo Bella. Por eso, este homenaje también va dirigido a tu padre. Hoy, Ángel Bella Achútegui estaría orgulloso de su hijo y de su ciudad.

Sabed que nosotros también estamos muy orgullosos de haber contado en nuestra ciudad con dos magníficos fotógrafos. Y, sobre todo, dos magníficas personas que siempre han sabido valorar lo que tenían entre sus manos y delante de sus ojos.

Os ocurrió como a Cartier Bresson cuando descubrió su Leica: la cámara se transformó en una extensión de vuestros ojos. Y nunca habéis podido separaros de ella. Porque a ti, Luis Ángel es difícil verte sin una cámara al hombro –hoy mismo llevaba una- a pesar de que hace algún año que te jubilaste. Tú, Luis Ángel poseías un tesoro y no hemos encontrado mejor manera de agradecer tu generosidad que nombrarte el primer Hijo Predilecto de nuestra ciudad.

Este gesto de amor hacia Calahorra nos emociona y puedo decir que me llena de orgullo como alcalde y también como calagurritano. Creo que es un sentimiento que comparten todos los presentes.

Gracias por ser tan generoso. Seguro que hubiera sido más sencillo dejar este legado a tu familia porque ellos también lo valoran, pues se han criado entre cámaras, negativos, y flashes. Sin embargo, has querido no sólo compartirlo con tu ciudad sino que has preferido dejárnoslo a todos los calagurritanos, a los actuales y a las generaciones futuras. Gracias en nombre de todos ellos.

A continuación, voy a imponerle a Luis Ángel Bella Ruiz la medalla que simboliza todo lo que acabo de referirme y que a partir de ahora lo distinguirá como Hijo Predilecto de Calahorra.

*El Sr. Alcalde procede a la imposición de la medalla que lo distingue como Hijo Predilecto de Calahorra. Se producen aplausos de los miembros de la Corporación y del público presente en el Salón de Plenos. El Sr. Alcalde le cede la palabra a D. Luis Ángel Bella.*

**Palabras de D. Luis Ángel Bella Ruiz:**

Primero buenos días a todos. En primer lugar –me he puesto una chuleta porque ya la edad y la memoria me falla a veces y no quiero dejarme a nadie en el tintero- en primer lugar quiero mostraros mi enorme agradecimiento con por la distinción que me habéis hecho de nombrarme Hijo Predilecto de mi ciudad, de mi querida ciudad.

Yo recojo esta medalla físicamente pero, como he dicho antes en la radio, considero que es una medalla que se otorga a una saga, a una entidad o a una familia que durante más de 70 años ha estado llevando la fotografía aquí en Calahorra, que durante muchos años hemos colaborado con Arturo Pérez que ha estado a nuestro lado todo ese tiempo, o parte de ese tiempo de la última etapa y entonces yo soy la persona física que recojo ese testimonio y esa distinción y os lo agradezco a todos. En principio porque mi padre era una gran persona, era un gran fotógrafo, era un gran calahorrano también y era un gran artista porque yo lo he considerado siempre artista, era muy bueno. Y también se lo quiero dedicar a mi madre porque mi padre era el artista pero mi madre era la negocianta y si no hubiera habido ese convenio pues las cosas no hubieran ido tan bien.

Mención especial para Arturo Pérez Fernández que está aquí, al que le quiero agradecer su presencia aquí, trabajador y colaborador de Foto Bella durante muchos años y que tanto ha contribuido en todo lo relacionado con la fotografía a lo largo de esta última etapa para conservar este archivo. Muchas gracias Arturo.

En segundo lugar –esto lo voy a leer porque es menos personal- quiero agradecer a las personas que confiaron en mí, en especial al anterior concejal de Cultura, José Ibáñez –gracias Pepe- que siempre creyó en el proyecto del museo y el valor que suponía el archivo fotográfico para la ciudad y supo apreciarlo. A Elisa y a Jesús M<sup>a</sup> del Partido Socialista, que hicieron la propuesta de concederme una distinción por la donación fotográfica. A los grupos políticos que apoyaron en el pleno de la legislatura anterior esta moción, a los nuevos que estáis aquí y que la habéis refrendado en el pleno del lunes. Os lo quiero agradecer a todos. Y, por supuesto, al Equipo de Gobierno encabezado por su alcalde, Luis Martínez-Portillo, muchas gracias, que aceptaron con entusiasmo la solicitud de esta moción y que ahora culmina en este acto.

En clave personal deciros que yo siempre he tratado de colaborar con todas aquellas asociaciones, estudiosos de Calahorra y todas aquellas personas que me han llamado para pedirme fotografías en temas diversos y de esto puede dar fe M<sup>a</sup> Antonia San Felipe, que también está por ahí, y es conocedora del tema.

También os puedo asegurar que soy un calahorrano convencido, por eso cuando oigo a alguien decir que Calahorra está muerta salto inmediatamente porque eso a mí me duele en el alma, me chirrían los oídos. Cuando veo a gente como José Luis Cinca, Amigos de la Historia, que están todo el día luchando, haciendo publicaciones, trayendo a gente... Cuando veo a Amigos de la Catedral que han conseguido levantar una Catedral que estaba en decadencia, Sede Episcopal durante siglos, un edificio emblemático para la ciudad del siglo XV y XVI y posteriores –si me equivoco me corregís los que sabéis de historia- y entonces veo esto. Veo también a la Asociación de la Vera Cruz –que está aquí también uno de los importantes- que ha conseguido salvar también otro edificio emblemático como es San Francisco, una Iglesia del siglo XVII que esa sí que estaba en ruina porque el Sr. Arturo y

yo hemos ido a fotografiar y hemos hechos fotografías del techo y se veía el cielo, es decir, no se podía ni entrar y hoy es un edificio que llama la atención y encima han conseguido hacer una Semana Santa envidia de todos y con una excelente organización. Cuando veo que hay un Paso Viviente en el cual se implican multitud de calahorranos, se hace un Mercafórum, se hacen unas representaciones extraordinarias. Cuando veo que hay una banda de música que consigue premios internacionales. Una Universidad de la Experiencia. Al Hogar de la Tercera Edad... son gente que siempre se están moviendo... Eso no es un pueblo que está muerto. Y para más INRI –como pongo aquí- este año casi subimos a Segunda B el Club Deportivo Calahorra, aún podemos subir, o sea que lo vamos teniendo todo, lo vamos haciendo poco a poco. Y después de ver la evolución que estamos teniendo, es que antes, por ejemplo, teníamos solo un periódico en Calahorra y hoy –no hay más que fijarnos ahí delante- tenemos cuatro o cinco publicaciones; dos o tres emisoras de radio; un estudio de televisión, etc., etc. Eso no es estar muerto. Y esto precisamente no se ha conseguido durmiéndose en los laureles. Lógicamente siempre habrá gente que vea la botella medio vacía pero siempre es la gente que no hace nada y critica todo. Yo prefiero verla medio llena y decir que seguimos caminando fuerte y decidido. Por eso digo que me pongo malo cuando dicen que Calahorra está muerta. Puede estar, por ende de la crisis, algo apagada pero no muerta. Y pensando en un ejemplo que ilustrara esto que está ocurriendo ahora, pues ayer pensé en un ejemplo muy calahorrano, todos hemos hecho chuletadas, todos hemos hecho chuletas, sarmientos, fuego, etc. Entonces cuando vas a hacer una chuletada –aparte de las chuletas, lógicamente- enciendes un fuego extraordinario que vive, que está brillante, que es fenomenal, se va apagando, haces las chuletas, te sientas, te las comes y queda un rescoldo, quedan unas brasas, queda un rescoldo y después si hay alguien que dice que quiere más chuletas, un poco de panceta, choricillo... cogemos una gavilla nueva –yo considero que esa gavilla nueva sois todos vosotros, los que nuevos que estáis aquí haciendo esto- y esa gavilla de sarmientos ha salido de unas viñas que somos todos esos señores que están ahí de pie, viéndonos, y entonces a poco que soplemos todos, y eso es lo importante, que todos soplemos un poquito y ayudemos, ese fuego va a surgir, va a encender la nueva gavilla y vamos a tener otra vez ese fuego tan maravilloso y tan estupendo que teníamos al principio y que vamos a poder disfrutar. Y eso llevado al plano de Calahorra pues hemos sido, somos aunque estemos un poco adormecidos porque en este momento todo el mundo está adormecido un poco, pero creo que con todos vosotros, con los nuevos sarmientos conseguiremos una Calahorra mucho mejor, sin duda, y volveremos a resurgir de nuestras cenizas. Y no hay más que que entre todos soplemos en la misma dirección un poquito, las brasas saldrán, se volverá a encender el fuego y saldremos adelante.

Así que, como yo veo la botella casi llena del todo os agradezco de verdad esta distinción y os aseguro que si antes era un calahorrano feliz ahora habéis conseguido hacer un calahorrano completamente feliz.

Muchas gracias y viva Calahorra.

*De nuevo aplausos de la Corporación y de los presentes en el acto.*

Y no habiendo más asuntos que tratar, siendo **las trece horas y cuarenta y cinco minutos**, por el Sr. Alcalde-Presidente se levanta la sesión, de todo lo cual yo, Secretaria General, doy fe.

Vº Bº  
EL ALCALDE

LUIS MTNEZ-PORTILLO SUBERO

LA SECRETARIA GENERAL

MARÍA BELÉN REVILLA GRANDE